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8 БЕРЕЗНЯ — МІЖНАРОДНИЙ ДЕНЬ ПРАВ ЖІНОК І МИРУ

Від самого Буга і до Десни
В соннім мареві зимування,
Зачекалися ми весни,

Миру, радості і кохання.
Ще парує кривавий сніг,
Ще не вщухла війна недавня,

Та ніхто налякати не зміг
Ні тепла, ні весни, ні кохання!

Сергій ПОЛУЛЯХ

ВАЖКО УЯВИТИ сьогодні хоча б одну

сферу діяльності, де б не працювали жінки.

Трудяться вони і в зоні відчуження. Зокрема,

у Чорнобильській об’єднаній організації проф-

спілки (ЧООП), що налічує 2529 осіб, майже

третина із них представниці прекрасної статі.

Чимало жінок зайняті не лише спільною пра-

цею з ліквідації наслідків Чорнобильської

катастрофи, а й ведуть активну профспілкову

діяльність у своїх колективах і в ЧООП загалом.

На знімку (зліва-направо): працівники

ДСП «Чорнобильський спецкомбінат» —

Ірина БУРЛАКА, голова профорганізації

(ПО) Комплексу громадського харчування;

Олена ДАВИДЕНКО — голова організації

молоді ЧООП; Олена ЧЕРНЕЦЬКА — голова

ПО Енергетично-виробничого комплексу,

член Ревізійної комісії ЦК Атомпрофспілки,

і Надія ФОМІНА (звільнилася з роботи) —

голова ревізійної комісії ЧООП; Галина

СТАСЮК — інженер-проектувальник, голо-

ва ППО ДСП «Управління капітального

будівництва зони відчуження»; Надія

ДМИТРУК — заступник начальника відділу

кадрів, голова ПО апарату управління ДСП

«Чорнобильський спецкомбінат»; Антоніна

КАРП’ЮК — завідувачка гуртожитку, за-

ступник голови ППО ДП «Чорнобильпром-

енергобуд»; Алла МЕЛАНІЧ — фахівець з

організації діловодства ЧООП; працівники

ДСП «Чорнобильський спецкомбінат»: Олек-

сандра ДЕМИДЮК — голова ПО комплек-

су будівельно-ремонтних робіт, і Лариса

МАРТИНЕНКО — голова ПО комплексу теле-

комунікацій.

ЗА РЯДКОМ ВИКОНАННЯ УМОВ КОЛЕКТИВНОГО ДОГОВОРУ

В повестке дня конфе-
ренции трудового коллек-
тива значились вопросы,
касающиеся выполнения
Коллективного договора
ГП НАЭК «Энергоатом» за
2014 год, Кроме того, был
рассмотрен вопрос  о под-
тверждении полномочий
делегатов на конферен-
цию трудового коллектива
ГП НАЭК «Энергоатом»,
избранных в подразделе-
ниях прямым делегирова-
нием, заслушаны отчеты
председателей комиссий
по охране труда, трудовым
спорам и пожарно-техни-
ческой комиссии ЗАЭС.

(Окончание на 2 стр.)

Договор сближает позиции,
взаимопонимание

17 февраля на Запорожской АЭС состоялись сразу два важных мероприя-
тия. На конференции трудового коллектива атомной электростанции и отчет-
ной профсоюзной конференции, шедших одна за другой, были подведены
итоги года прошлого и намечены основные задачи, потребности и перспекти-
вы на 2015 год. 

МІСІЯ — СЛУЖИТИ ТРУДОВОМУ КОЛЕКТИВУ

12 лютого відбулися звітно-виборні
збори первинної профспілкової органі-
зації Спеціального авіаційного загону
Оперативно-рятувальної служби цивіль-
ного захисту Державної служби надзви-
чайних ситуацій України.

Первинна профспілкова організація Спе-
ціального авіаційного загону Оперативно-
рятувальної служби цивільного захисту ДСНС

України об’єднує 122 члени профспілки. На
зборах роботу профорганізації за звітний
період було визнано задовільною.

Головою первинної профспілкової орга-
нізації обрано Симана Володимира Анато-
лійовича, начальника служби охорони праці
Спеціального авіаційного загону Опера-
тивно-рятувальної служби цивільного захис-
ту ДСНС України.

Обрано профспілкового лідера спецзагону ДСНС

Зустрівши на вулиці цю молоду, гарну і
тендітну дівчину, з чорними, блискучими
очима, ви нізащо не здогадаєтеся, що вона
справжній гірник і ледь не щодня спускаєть-
ся в шахту.

7 березня, напередодні Міжнарод-
ного жіночого дня, Вікторія Халявка, гідро-
геолог Інгульської шахти ДП «СхідГЗК»,
відзначає своє перше 25-річчя. Вона чи не
єдина жінка в Кіровограді, яка працює без-
посередньо під землею.

Народилася Вікторія в м. Жовті Води, де
дідусь і батько працювали на гідрометалургій-
ному заводі, де уранова руда перетворюється
на концентрат. У 2007 році закінчила Жов-
товодську СШ № 12 з срібною медаллю. У
школі любила математику, географію, активно
займалася спортом, співала в шкільному гур-
тку, але документи на вступ подала до Дніпро-
петровського національного гірничого універ-
ситету на геолого-розвідувальний факультет,
оскільки її тітка була гідрогеологом у геолого-
розвідувальній партії і цікаво розповідала про
свою роботу. У 2012 році Вікторія отримала
диплом за спеціальністю «Інженерна гідро-
геоекологія». Почалися пошуки роботи, але не
довго — підказали, що на Інгульській шахті в
Кіровограді є вакансія гідрогеолога. У липні
того ж року приїхала на шахту, директор поди-
вився диплом, поспілкувався з молодою дівчи-
ною і сказав, мовляв, будемо пробувати. Так
вона стала гідрогеологом шахти.

Спочатку було трішки страшно, та і дехто,
особливо чоловіки, висловлював сумніви щодо
здатності дівчини працювати під землею. Їй
дуже сподобався колектив гірничого відділу, де

кожен намагався і намагається допомогти
молодому спеціалісту. Тепер, сміється вона,
вже ніхто не сумнівається в її здатності викону-
вати досить важку роботу. Не сумнівається і
вона, що чесно відпрацьовує свою заробітну
плату.

(Закінчення на 4-й стор.)

Квіти під землеюКвіти під землею

Славні наші жінки!
Прийміть найщиріші вітання з головним весняним свя-

том — 8 Березня!
Цей день завжди сповнений особливою чарівністю, доб-

ротою і ніжністю, світлом і теплом — розмаїттям почуттів, що
пробуджуються у цю чудову пору року, що дарує нам Жінка.

Багатопрофільна Атомпрофспілка України об’єднує
майже 40 відсотків нашого милого жіноцтва — трудівниць
ядерної енергетики та промисловості, комунальної сфери,
медсанчастин, природоохоронної і заповідної справи, інших
галузей діяльності. Багато наших жінок мають високий
рівень освіти, вони економічно й соціально активні за своїми
фаховими і діловими якостями, беруть діяльну й важливу
участь у роботі профспілки, допомагають на доброчинних
засадах ветеранам, дітям-сиротам.

Важко переоцінити Вашу роль як матері, дружини, бере-
гині життєдайного вогнища, миру, злагоди і гармонії, що
особливо важливо сьогодні у важкий і тривожний для сус-
пільства, країни період.

Наша чоловіча шана і вдячність Вам за розуміння, підтрим-
ку і терпеливість, вміння надихати нас на добрі вчинки і справи.

Ми завжди докладатимемо зусиль, щоб наша турбота і
повага супроводжувала Вас не лише цього числа календа-
ря, а й упродовж року.

Ми низько вклоняємося Вам, дорогі жінки. Міцного здо-
ров’я Вам, великого особистого щастя, благополуччя.
Нехай ця весна принесе Вам спокій, затишок і прекрасні
почуття у Ваші серця.

Віри, надії і любові Вам!
З глибокою повагою
Голова Професійної спілки працівників атомної
енергетики та промисловості України              Валерій МАТОВ

OБРАЩЕНИЕ
Генеральному Секретарю ITUC

Шерон Барроу
Генеральному Секретарю EPSU

Яну Виллему Гудриану
Генеральному Секретарю PSI

Розе Паванелли
Генеральному Секретарю IndustriALL

Юрки Райна
Уважаемые коллеги!

Украина переживает самые драматиче-
ские события после Второй мировой войны.

В боях за независимость и территори-
альную целостность государства гибнет
цвет нации. 

Темные силы, взрощенные российской
пропагандой и обученные российскими
инструкторами,  уничтожают лучших сыно-
вей и дочерей Украины.

Символом борьбы за независимость
Украины уже стала украинский пилот и пат-
риот 33-летняя Надежда Савченко, кото-
рая незаконно удерживается в российской
тюрьме. Протестуя против несправедливо-
сти, она голодает уже 80-й день. 

Официальная информация МИД Украины
о Надежде Савченко прилагается.

В России рождено неофашистское дви-
жение «Русский мир», которое уже стало

чумой XXI века, идеология которого, поло-
жена в основу нынешней агрессии РФ в Ук-
раине.

В РФ  уже убивают инакомыслящих. Не
случайно 27 февраля убит в центре Москвы
российский оппозиционер и большой друг
Украины Борис Немцов.

Международное профсоюзное движение
всегда отстаивало наивысшие гуманитарные
ценности, жизнь и здоровье людей, выступа-
ло против дискриминации и ксенофобии.

Мы просим отдать ваш голос, голос
миллионов трудящихся по всему миру в
защиту Надежды Савченко.

Мы призываем Вас обратиться к Пре-
зиденту России с  гуманитарным требованием:
освободить украинскую патриотку  Надеж-
ду Савченко, и тем самым спасти ее жизнь.

Надеемся, у Вас достаточно информа-
ции, чтобы разобраться, что происходит
сейчас как в Украине, так и РФ.

Надеемся на солидарную поддержку.
Председатель Атомпрофсоюза
Украины В.Матов
Председатель Укрэлектропрофсоюза
Украины С.Шишов
Председатель Нефтегазпрофсоюза
Украины В. Дмитришин

02.03.2015

ВОЛЮ НАДІЇ САВЧЕНКО!
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ЗА РЯДКОМ ВИКОНАННЯ УМОВ КОЛЕКТИВНОГО ДОГОВОРУ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.) 

Участники конференции так-
же дали добро на передачу объек-
тов жилищного фонда (речь шла
об общежитиях «Энтузиаст»,
«Молодежное» и «ЗАЭС») и объек-
тов инфраструктуры города,
построенных за счет средств
атомной станции, в коммуналь-
ную собственность территори-
альной громады Энергодара.
После передачи объектов на
баланс города все жители этих
малосемеек смогут реализовать
свое право на приватизацию
жилья.

ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА —
БЕЗОПАСНОЕ

ПРОИЗВОДСТВО
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ

Подводя итоги — как про-
изводственные, так и социаль-
ные — генеральный директор
ЗАЭС Вячеслав Тищенко отме-
тил, что минувший год был край-
не непростым для государства в
целом и для энергетической
отрасли в частности. Нет людей,
безразличных к событиям, кото-
рые происходили и происходят
сегодня в стране. Но, несмотря
ни на что, коллектив Запорожс-
кой АЭС с честью выполнил все
задачи производственного и со-
циального характера. Главная из
них — безопасное производство
электроэнергии. Мы перевы-
полнили плановое годовое зада-
ние и накануне Дня энергетика
выработали 39,6 млрд. кВт/ч
электроэнергии. Доля ЗАЭС в
общей выработке электроэнер-
гии атомными станциями соста-
вила 45%. В целом же по стране
— 22%. «В условиях отсутствия
органического топлива, когда
из-за дефицита топлива в Ук-
раине стоят тепловых 24 блока,
а восемь находятся в ремонте,
общая потеря электроэнергии
на настоящий момент состав-
ляет почти 7 тысяч мегаватт.
Поэтому именно мы несем сего-
дня основную посуточную на-
грузку», — подчеркнул Вячеслав
Алексеевич.

Стоит также отметить, что
предприятие успешно выполнило
производственную программу.
Лучшим показателем и подтвер-
ждением тому является планово-
предупредительный ремонт-2014.
Из 428 суток, отведенных на ре-
монтную кампанию, в прошлом
году мы потратили 363 дня, сэко-
номив 65 поистине драгоценных
суток. Это большое подспорье го-
сударству. Ни одна атомная элек-
тростанция нашей отрасли не по-
казала таких результатов, как ЗАЭС.

Не обошел генеральный ди-
ректор вниманием и еще одну
важнейшую для предприятия и
всей Компании задачу — про-
дления ресурса первого и вто-
рого энергоблоков. Большая
часть практических мероприя-
тий в рамках ПСЭ уже реализо-
вана. Осталось только завер-
шить оформление необходимых
документов. Поэтому нет ника-
ких сомнений в том, что начатое
дело будет доведено до конца. 

СОЦИАЛЬНЫЕ
И СОЦИОЛОГИЧЕСКИЕ

ПОКАЗАТЕЛИ
В минувшем году количество

работников ОП ЗАЭС составляло
11323 человека. Средний воз-
раст — 42,3 года. К слову, еще
несколько лет назад этот показа-
тель был немного ниже, мы поти-
хоньку взрослеем. 

Что касается средней зар-
платы, то за год она выросла на
6,9%. Возможно, с учетом инфля-
ции это и не самый большой рост.
«Тем не менее Компания реали-
зовала все имеющиеся у нее
возможности, чтобы повышение
заработной платы вообще про-
изошло. Немногие государствен-
ные предприятия в нашей стране
сработали со знаком плюс по
этому показателю», — отметил Вя-
чеслав Алексеевич.

В прошлом году по-прежне-
му важная роль отводилась от-
дыху и оздоровлению персонала
и членов их семей. Серьезная
работа ведется по линии разви-
тия массовых видов спорта и
вовлечения в здоровый образ
жизни трудящихся. Практически
все подразделения могут похва-
статься достигнутыми результа-
тами. Достаточно сказать, что на
чемпионате Украины воспитан-
ники ДЮСШ завоевали 30 золо-
тых, 18 серебряных и 20 бронзо-
вых медалей. Это говорит о том,
что детям уделяется достаточно
много внимания. 

«Впереди — принятие ново-
го Коллективного договора. От
своего имени и от лица НАЭК
могу сказать, что мы делаем все
возможное, чтобы вы чувствова-
ли себя комфортно», — подвел
итог Вячеслав Алексеевич.

АКЦЕНТ — НА ЖИЛИЩНОЙ
ПРОБЛЕМЕ, ВЫПЛАТАХ

ПЕНСИОНЕРАМ
Председатель профсоюзного

комитета Запорожской АЭС Ни-
колай Захаров предпочел сразу
приступить к обсуждению Кол-
лективного договора на 2015 год.
Он отметил: главная задача сего-
дня — добиться принятия разум-
ного тарифа на электроэнергию,

который позволит выполнять
производственные программы в
полном объеме, не забывая при
этом и про социальную сферу,
так как смета социального разви-
тия у нас оставляет желать луч-
шего, «Тем не менее, президент
НАЭК «Энергоатом» Юрий Не-
дашковский всегда находил воз-
можность наполнения сметы со-
циального развития. Надеюсь,
что это останется неизменным и
впредь».

Достаточно много времени в
своем выступлении председа-
тель профсоюзного комитета
ЗАЭС уделил и теме жилищного
строительства. 

На данный момент около 2
тыс. человек состоят на учете на
получение жилья. Поэтому край-
не важно сегодня достроить два
дома №155 и №91/2. Но это
жилье предназначено только
для высококвалифицированного
персонала и полностью жилищ-
ную проблему не решает, сказал
Николай Федорович, он поднял
также и тему строительства еще,
как минимум, двух малосемей-
ных общежитий.

Еще один затронутый нема-
ловажный вопрос касался уве-
личения одноразовой выплаты
при выходе на пенсию. По сло-
вам Николая Захарова, вызыва-
ет сожаление тот факт, что, про-
вожая человека на заслуженный
отдых, ему начисляют одноразо-
вую выплату по состоянию на
декабрь 2010 года. Хотя, спра-
ведливости ради, оклады людям
нужно выдавать, соответствую-
щие — по декабрю 2014 года. Он
пообещал отработать этот воп-
рос при заключении следующего
Коллективного договора и в то
же время заявил о своем намере-
нии поставить всех в равное поло-
жение, согласно которому претен-
довать на получение 20-ти окладов
смогут работники, уходящие на
пенсию по достижении 60 лет.

НОВЫЙ КОЛДОГОВОР
В КОНТЕКСТЕ

СОВРЕМЕННЫХ РЕАЛИЙ
Перспективы нового Коллек-

тивного договора, работа над
формированием которого сейчас
продолжается, обрисовал и пред-
седатель профкома НАЭК «Энер-
гоатом» Алексей Лыч.

«За 25 лет профсоюзной ра-
боты я поймал себя на том, что
всегда начинаю свое выступле-
ние словами: «Прошедший год
был тяжелым для нас…» И мне
всегда казалось, что следующий
обязательно будет легче. Но
жизнь диктует свои условия. С
оптового рынка электроэнергии

за 2014 год НАЭК не было опла-
чено 2,8 млрд. гривен. Тем не
менее, на 100% были выполнены
обязательства администрации
по заработной плате, плюс сто-
процентно были выплачены все
обязательства по Коллектив-
ному договору, даже несмотря
на то, что в конце года пенсио-
неров, которые вышли на пен-
сию, оказалось намного больше,
чем мы планировали. Мы пере-
несли эти затраты на 2015 год.

Несмотря на колебания кур-
са доллара, мы полностью оп-
латили приобретение свежего
ядерного топлива и вывоз отра-
ботавшего топлива. Но все это
привело к кредиторской задол-
женности за выполненные рабо-
ты по ремонту, модернизации,
реконструкции, текущей экс-
плуатации наших объектов», —
обозначил Алексей Васильевич
существующее положение вещей.

Главная на сегодня слож-
ность — недоплата с оптового
рынка электроэнергии. Если в
предыдущие годы уже до 15
января НАЭК получала расчет за
прошлый год, то по состоянию
на середину февраля расчет за
электроэнергию, поставленную
в 2014 году, до сих пор не про-
изведен. С учетом всего выше-
сказанного тариф за электро-
энергию НАЭК «Энергоатом»
должен составлять 40 копеек. 

«Пока мы можем только пе-
рераспределять средства с од-
ной статьи расходов на другую.
Говорить о повышении заработной
платы нам предлагают только
лишь за счет сокращения числен-
ности персонала, что для нас
неприемлемо. Очевидно, что 2015
год мы будем жить по старому
тарифу. Хотя существует веро-
ятность и того, что он еще будет
пересмотрен в случае внесения
изменений в Закон о Государст-
венном бюджете. В предыдущем
законе нет ни слова о колебаниях
курса доллара. Правильный курс
доллара добавит НАЭК «Энерго-
атом» на приобретение свежего
ядерного топлива 4,6 копейки за
доллар», — проинформировал он
участников конференции и отме-
тил, что, несмотря на все объ-
ективные трудности, с приходом
на должность Юрия Недашковс-
кого все-таки удалось выполнить
основные обязательства перед
коллективом ЗАЭС. 

Что касается Коллективного
договора на 2015 год, то на этой
конференции его особенности и
основные статьи подробно не
обсуждались, было только отмече-
но, что важно удержать планку хотя
бы на уровне прошлого года.
Председатель профкома НАЭК
лишь подчеркнул: все, что заложе-
но в Коллективный договор этого
года, — максимум (причем где-то
на 10 процентов завышенный) от
тех возможностей, которыми сего-

дня располагает Компания. В та-
рифе на электроэнергию в 2014
году на социальное развитие бы-
ло заложено 110 млн. гривен. Но
даже в это трудное время удалось
получить 208 млн. гривен, под-
черкнул Алексей Васильевич. Эту
цифру сохранили и на 2015 год.
Хотя на выполнение колдоговора,
социальные выплаты, содержание
объектов соцкультбыта необходи-
мо порядка 500 млн. гривен. «Это
первый довольно жесткий экза-
мен, который мы должны выдер-
жать в 2015 году».

БУДЕТ ЛИ «ТРИНАДЦАТАЯ»?
Остановился Алексей Лыч еще

на одном вопросе, который инте-
ресует сегодня коллектив ЗАЭС
— о выплате так называемой 13-й
заработной платы. «Все экономи-
ческие показатели в прошлом
году для ее выплаты мы обес-
печили. И в этом немаловажная
заслуга Запорожской АЭС. Во
многих случаях как раз слаженная
работа вашей станции позволила
Компании достичь тех результа-
тов, которые мы имели по итогам
2014 года. Тринадцатая зарпла-
та будет. Но пока что мы можем
сконцентрировать достаточное
количество средств, которые не-
обходимы для этой выплаты. Над
этим сейчас работают экономи-
сты НАЭК «Энергоатом». Возмож-
но, будут привлечены кредитные
средства».

По итогам всех выступлений
комиссия по Коллективному дого-
вору 2014 года подвела предвари-
тельные итоги и сочла, что в целом
колдоговор можно считать выпол-
ненным. Частично не выполненны-
ми остались пункты, касающиеся
роста заработной платы, нормати-
ва на социальное развитие. 

Если же говорить о колдогово-
ре-2015, то предложения Николая
Захарова о необходимости защи-
ты тарифа на электроэнергию на
уровне, достаточном для выпол-
нения договора, обеспечении
сметы социального развития на
2015 год, выделении лимитов
финансирования для завершения
строительства жилищных объ-
ектов — были внесены в поста-
новляющую часть конференции. 

Сразу же по окончании кон-
ференции трудового коллектива
состоялась отчетная профсоюз-
ная конференция, на которой был
заслушан отчет о работе проф-
союзного комитета ЗАЭС за про-
шлый год, рассмотрены вопросы
об использовании сметы проф-
союзного бюджета за 2014 год и
сметы профсоюзного бюджета на
2015 год, о предоставлении пра-
ва избранным делегатам конфе-
ренции трудового коллектива ГП
НАЭК «Энергоатом» представ-
лять интересы профсоюзной ор-
ганизации ОП ЗАЭС на отчетной
профсоюзной конференции ГП
НАЭК «Энергоатом».

Людмила ГОТЫЧ

Договор сближает позиции,
взаимопонимание

19 февраля представители всех
цехов и подразделений Южно-Украинс-
кой АЭС подвели итоги выполнения
Коллективного договора между адми-
нистрацией и трудовым коллективом ГП
НАЭК «Энергоатом» за 2014 год. По тра-
диции в тот же день состоялась и отчет-
ная конференция профсоюзного коми-
тета предприятия.

Докладывая об итогах реализации
главного социального документа, гене-
ральный директор ОП ЮУАЭС Владимир
Лисниченко выделил главное, что уда-
лось реализовать, и очертил задачи, стоя-
щие перед коллективом. Он, в частности,
отметил: «Взаимоотношения админист-
рации ОП ЮУАЭС с профсоюзным коми-
тетом всегда строились на взаимопони-
мании и взаимоуважении. Считаю, что
такой подход в нашей работе необходи-
мо сохранять и развивать в дальнейшем.
В этом я вижу залог наших успехов в
решении производственных и социаль-
ных задач.

Коллектив Южно-Украинского энер-
гетического комплекса с поставленными
задачами по безопасной эксплуатации и
энергопроизводству справился. Основ-
ные технико-экономические показатели
работы по производству и отпуску элек-
троэнергии за отчетный год выполнены.
В 2014 году в энергорынок отпущено
18662,7 млн. кВт/ч электроэнергии —
102,8% от планового задания. По сравне-
нию с соответствующим периодом 2013
года отпуск электроэнергии увеличен на
5825,4 миллионов кВт/ч, что на 45,4%

больше. Это стало возможным за счет
сокращения продолжительности плано-
во-предупредительного ремонта энерго-
блоков.

Показатели устойчивости работы стан-
ции в 2014 году выше, чем за 2013 год.
Нарушений в работе станции по вине пер-
сонала не зафиксировано. Не было также
допущено нарушений со срабатыванием
аварийной защиты. За 12 месяцев ми-
нувшего года в ОП ЮУАЭС произошел
один несчастный случай, связанный с про-
изводством.

Что касается трудовой дисциплины —
в 2014 году 32 работника ОП ЮУАЭС
допустили нарушения трудовой, про-
изводственной дисциплины и обще-
ственного порядка. Для сравнения, в
2013 году персоналом было допущено 27
таких нарушений, как видим, число нару-
шений в 2014 году возросло. Считаю, что
руководителям структурных подразделе-
ний, кадровой службе и профсоюзному
активу необходимо продолжить работу с
персоналом, повысить требовательность
к работникам для достижения лучших
показателей».

Владимир Лисниченко отметил, что в
2014 году принято на работу 193 работ-
ника, из них 46 — выпускники высших
учебных заведений. Прием на работу
проводился в основном вместо уволен-
ных работников и из числа молодых спе-
циалистов после окончания высших учеб-
ных заведений, с которыми ранее были
заключены трехсторонние договора на
целевую подготовку специалистов. Ве-

лась планомерная работа по подготовке,
поддержанию и повышению квалифика-
ции персонала ОП ЮУАЭС. Всеми фор-
мами обучения в течение года было ох-

вачено 13835 человек, и из запланиро-
ванных 1200 тыс. грн. использовано 998
тыс. грн. 

(Окончание на 3-й стр.)

Социальные партнеры «южки» — прочная сцепка в работе
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(Окончание.
Начало на 2-й стр.)

Плановый фонд оплаты труда ОП ЮУАЭС на
2014 год (801579 тыс. грн.) увеличен по сравне-
нию с 2013 годом (754810 тыс. грн.) на 6,2 %.

Увеличение тарифной части заработной
платы персонала ОП ЮУАЭС в пределах плано-
вого фонда оплаты труда и утвержденных
лимитов финансирования с 1 марта 2014 года
проводилось в соответствии с совместным
решением Представителя собственника и
Профсоюзного комитета ГП НАЭК «Энерго-
атом» от 26 января 2014 года №1467 и соста-
вило 6,2%. Заработная плата работникам ОП
ЮУАЭС выплачивалась в установленные Кол-
лективным договором сроки.

В 2014 году продолжалась работа по
неукоснительному соблюдению норм и правил
охраны труда. Финансовые затраты на выпол-
нение Комплексных мероприятий по охране
труда составили 8264 тыс. грн. (15,6% от
общих затрат на охрану труда, что в 1,5 раза
превышает требования п. 5.3 Коллективного
договора).

В 2014 году затраты на приобретение
спецодежды, спецобуви и других СИЗ состави-
ли 8597 тыс. грн. (в 2013 году 7203 тыс. грн.).
Поставка спецодежды, спецобуви и других
СИЗ составила: УПТК ОП ЮУАЭС — 100%, ОП
«Атомкомплект» — 99,3%.

Одной из важных составляющих безопас-
ной эксплуатации объектов Южно-Украинского
энергокомплекса является забота о здоровье
работников. В 2014 году проведен периодиче-
ский медицинский осмотр 4128 работников. В
докладе генерального директора отмечалось,
что по сравнению с 2013 годом заболевае-
мость персонала снизилась. Это стало резуль-
татом целенаправленной работы по сохране-
нию здоровья работников атомной станции.
Так, более трех тысяч представителей коллек-
тива и членов их семей отдохнули и поправили
здоровье в оздоровительно-реабилитацион-
ном комплексе «Искра» ОП ЮУАЭС и на стан-
ционной базе отдыха «Дружба».

В рамках мероприятий по охране здоровья
на предприятии уже много лет успешно реали-
зуется программа добровольного медицин-
ского страхования работников ОП ЮУАЭС. В
2014 году свое здоровье застраховали 68,4%
персонала, на начало 2015-го договора зак-
лючили 71%. Тем, кто отработал на предприя-
тии год и более, выплачивалась материальная
помощь на оздоровление. Долевое участие
предприятия в структуре средней стоимости
годового страхового взноса работника соста-
вило 22%.

Доставка работников ОП ЮУАЭС на работу
и с работы обеспечивалась за счет средств
предприятия. Еще одним положительным
результатом в 2014 году было обновление
восемью новыми автобусами автопарка наше-
го транспортного хозяйства. 

В течение 2014 года обеспечивалось со-
держание объектов социальной инфраструкту-
ры, находящихся на балансе ОП ЮУАЭС.

В 2014 году работниками ККСС «Олимп»
проведено 531 спортивное и культурно-массо-
вое мероприятие, развиваются 16 видов спор-
та и 10 видов искусства, в секциях, студиях и
творческих группах занимается более двух
тысяч человек. Южноукраинскими спортсме-
нами в 2014 году было завоевано 555 призовых
мест на чемпионатах Украины, Европы, мира,
на различных фестивалях и соревнованиях. 

Генеральный директор уделил внимание
еще одному важному для коллектива пред-

приятия моменту — введению в 2014 году в
эксплуатацию первого пускового комплекса
жилого дома №6 в составе 71 квартиры. «В
планах 2015-го — ходатайствовать перед руко-
водством Компании об изыскании средств для
продолжения жилищного строительства. Сте-
пень готовности второй очереди жилья (два
подъезда) составляет сегодня 10%», — под-
черкнул Владимир Лисниченко, рассказывая о
задачах текущего года.

Среди основных пунктов планов и задач на
2015 год было обозначено выполнение меро-
приятий в рамках продления срока эксплуата-
ции второго энергоблока ЮУАЭС, реализация
проекта реконструкции системы технического
водоснабжения блоков станции, достройка
третьего гидроагрегата Ташлыкской ГАЭС,
обеспечение безопасных условий труда персо-
нала. Рассказывая о работе в социальном
направлении, В. Лисниченко заверил: «Усилия
руководства Компании и администрации Юж-
но-Украинской АЭС всегда будут направлены
на сохранение существующих рабочих мест,
своевременную выплату заработной платы,
обеспечение, предусмотренных Коллективным
договором гарантий и льгот. Я уверен, что мы с
честью выполним все поставленные перед
нами задачи».

В утвержденном делегатами постановле-
нии конференции отмечено, что Коллективный
договор ГП НАЭК «Энергоатом» в 2014 году в
основном выполнен. Вместе с тем представи-
тели ОП ЮУАЭС констатировали, что некото-
рые его пункты в силу ряда причин были реали-
зованы не в полном объеме. После обсуждения
докладов представители цехов и подразделе-
ний энергокомплекса согласовали проект
новой редакции колдоговора на 2015 год с при-
ложениями, а также избрали делегатов, кото-
рые будут представлять Южно-Украинскую
АЭС на конференции трудового коллектива ГП
НАЭК «Энергоатом».

Председатель профсоюзного комитета
Владимир Лещотный, выступая на прошед-
шей профсоюзной конференции, также отме-
тил прочную сцепку в работе профкома и
администрации и остановился на деятельно-
сти объединенных в единую профсоюзную
организацию 16 первичек, насчитывающих
на настоящий момент около 10,5 тысячи чело-
век. Он дал оценку работы действующих в
профкоме восьми постоянных комиссий,
которые занимаются самыми животрепещу-
щими вопросами жизни атомщиков — рас-
пределением материальной помощи, выде-
лением жилья и постановкой на квартирный
учет, охраной труда и питанием персонала,
распределением путевок для отдыха работни-
ков, членов их семей и пенсионеров пред-
приятия, пропагандой здорового образа
жизни и спорта. Также Владимир Иванович
отметил, что активная работа по спортивному,
культурно-массовому, шефскому и социаль-
ному направлениям ведется организацией
молодежи первичной профсоюзной органи-
зации ОП ЮУАЭС. Не отстает от молодежи и
ветеранская организация атомщиков, в рядах
которой сегодня 1321 человек — активные,
неравнодушные люди, щедро делящиеся
своим богатым жизненным и производствен-
ным опытом с молодежью. 

На профсоюзной конференции были из-
браны делегаты, которые представят коллек-
тив Южно-Украинского энергокомплекса на
отчетной профсоюзной конференции ГП НАЭК
«Энергоатом». 

Елена БОНДАРЕНКО

Нагадаємо, що двома тижнями
така акція проти закриття СМСЧ №17
пройшла в Смоліно. Кіровоградські
мітингувальники вважають, що зміна
статусу лікувального закладу і відсут-
ність гарантованого фінансування
призведе до ліквідації медсанчасти-
ни закладу і погіршення якості обслу-
говування працівників уранової шахти
і ветеранів та інвалідів виробництва. 

31 грудня минулого року, як то
кажуть, «без оголошення війни» спе-
ціалізовані медчастини були виведе-
ні з підпорядкування Міністерства
охорони здоров’я України   і передані
на баланси органів місцевого само-
врядування з одночасним припинен-
ням фінансування. Відтоді лікарні
завиcли між міністерством і органа-
ми місцевого самоврядування, бо
механізму передачі, як і джерел фі-
нансування, визначено не було. Пра-
цівники лікарні вже два місяці не
отримують заробітну плату, хоча про-
довжують працювати…

Начмед СМСЧ №19 Олександр
Чернишенко зазначив, що медицина
в наш час — це теж передова в бо-
ротьбі за життя і здоров’я, як і Май-
дан і війна на Донбасі, де загинули і

гинуть українські герої: «Кому вигідно
розвалити СМСЧ-17? Шахтарям Ін-
гульської шахти потрібне саме спе-
ціалізоване медичне обслуговування,
а працівники лікарні хочуть працюва-
ти, а їхні діти хочуть їсти. Хочу запита-
ти, де будуть лікуватися шахтарі? Для
всіх нас відповідь зрозуміла, окрім чи-
новників. Наші вимоги теж прості і
зрозумілі, окрім чиновників. Перед
мітингом ми поклали квіти до мону-
мента Героям Небесної Сотні. Не за
те вони віддали життя, щоб закрива-
лися медичні заклади. СМСЧ-19 —
унікальна лікарня і її існування під
загрозою. З першого січня у нас
немає фінансування, нам два місяці
не платять заробітну плату. Сам факт
невиплати заробітної плати — зло-
чин, але ми працюємо і у нас прохо-
дять реабілітацію учасники АТО. Час
не простий, але здається, що такі си-
туації створюються навмисно, мож-
ливо, і для дискредитації влади, іде
постійне розхитування ситуації, кому
це вигідно?

Є відповідні розпорядження, але
вони не виконуються. Щодо фінансу-
вання, то ось такий факт. На місяць
нам потрібно платити за воду чотири

тисячі гривень, а передбачено …175
гривень! Це планомірне знищення
лікарні. Ми хочемо зберегти стаціо-
нар, зберегти специфіку лікарні, по-
гашення заборгованості у заробітній
платі».

Перед мітингувальниками ви-
ступив і новопризначений заступник
голови Кіровоградської обласної
державної адміністрації Сергій Кова-
ленко, який перед приїздом на площу
конче хотів зустрітися з колективом у
самій лікарні о 16 годині, він запев-
няв, що ніякого закриття лікарні не
буде: «Сьогодні голова облдержадмі-
ністрації Сергій Кузьменко в присут-
ності журналістів сказав, що СМСЧ-19
буде працювати, всі працівники по-
винні отримувати заробітну плату, всі
повинні отримувати медичну допо-
могу. Крапка. Це позиція обласної
влади. Все інше — управлінські рі-
шення, які не повинні позначатися на
діяльності медзакладу. Сьогодні в
області є п’ять відомчих закладів, які
мають інтегруватися в єдиний ме-
дичний простір. чотири із 5 медзак-
ладів уже отримали заробітну плату і
забули, у них почався процес рефор-
мування».

С. Коваленко запевнив, що пра-
цюватиме з начальником СМСЧ-19
доти, доки той не подасть документи
на заробітну плату і не підпише кош-
торис. Гарантом повноцінного функ-
ціонування СМСЧ-19 начебто висту-

пає обласна влада, якщо міська
влада не зможе взяти лікарню на свій
баланс. Начальник СМСЧ Олександр
Барков зазначив, що досі не визначе-
но розпорядника коштів, а щодо фі-
нансування, то вони спробують роз-
класти на чотири місяці один мільйон
700 тисяч гривень, але попросив
дати письмове підтвердження гаран-
тій подальшої діяльності СМСЧ-19.
Перед мітингувальниками виступили
і політики, зокрема народний депутат
України Костянтин Яриніч, який роз-
робив проект постанови про збе-
реження державного фінансування
спеціалізованих медзакладів на пе-
рехідний період.

Водночас залишається багато
незрозумілого, бо таки ж є дору-
чення С. Кузьменка від 5 лютого
2015 року «щодо включення відом-
чих медичних закладів на території
області у єдиний медичний про-
стір, прийняття їх у власність тери-
торіальних громад і зміну формату
діяльності», де сказано, що перед-
бачено «реорганізацію СМСЧ-19
шляхом ліквідації і створення ам-
булаторного підрозділу одного з
комунальних міських лікарняних
закладів», а «функціонування ста-
ціонарного ліжкового фонду … не
доцільне». 

Сергій ПОЛУЛЯХ

ШОКОВА ТЕРАПІЯ
23 лютого на площі Героїв Майдану відбулася акція проти закрит-

тя спеціалізованої медико-санітарної частини № 19, яку в Кіровограді
називають «шахтарською». Перед приміщенням Кіровоградської
обласної державної адміністрації зібралося майже 500 осіб — праців-
ників лікарні, шахтарів Інгульської шахти, ветеранів виробництва і
навіть пацієнтів лікарні.

Социальные партнеры «южки» —
прочная сцепка в работе

Состоялась отчетная
конференция организации
молодежи Восточной объе-
диненной организации
профсоюза, в ходе которой
был представлен отчет о
ее деятельности в 2014 го-
ду. В работе конференции
приняли участие генераль-
ный директор ГП «ВостГОК»
А. Сорокин, председатель
Восточной объединенной
организации профсоюза Б.
Филиппов, советник гене-
рального директора по
правовым и социальным
вопросам В. Гарячий, пред-
седатели профкомов под-
разделений и предприя-
тий, входящих в состав
ВООП.

В этом году конференция
прошла оживленнее обычно-
го. Прошлый год был богат на
семинары и различные обу-
чающие проекты для моло-
дежного актива, и это принес-
ло свои плоды: члены совета
молодежи ВООП активно пе-
редают полученные знания на
местах и уже организовывают
свои социальные акции. Од-
ной из них стала акция «Дыши
чистым воздухом», направ-
ленная на борьбу с курением.
Кроме отчетов о проведенных
мероприятиях, ребята затро-
нули много важных вопросов,
интересующих не только мо-
лодых работников нашего
предприятия. Самой злобо-
дневной темой для всех се-
годня остается мобилиза-
ция парней, работающих на
ВостГОКе, в Вооруженные
Силы Украины с последую-
щей отправкой в зону АТО
путем вручения повесток
прямо через отдел кадров.
Лидерами молодежных орга-
низаций шахт была выражена
обеспокоенность столь мас-
штабным призывом и оттоком
молодых квалифицированных
кадров. Также задавались
вопросы касательно крайне
тяжелого материально-тех-
нического обеспечения под-
разделений и качества спец-

одежды и спецобуви. Кроме
того, делегатов интересовали
возможности отоваривания
молочных талонов другими
продуктами питания и пере-
хода в разные банки для полу-
чения заработной платы.

С ответами на постав-
ленные вопросы выступили
генеральный директор ГП
«ВостГОК» А. Сорокин и пред-
седатель ВООП Б. Филип-
пов. Гендиректор отметил ста-
бильную работу комбината,
несмотря на сложную си-
туацию на востоке страны,
которая вынудила наше пред-
приятие к поиску новых по-
ставщиков необходимых ма-
териалов и запасных частей.

За прошедший год снизи-
лись объемы производства на
Ингульской и Смолинской
шахтах, Новоконстантиновка
же, напротив, объемы про-
изводимой продукции нара-
щивает. Руководству пред-
приятия удалось пересмот-
реть условия контракта на
реализацию готовой продук-
ции с НАЭК «Энергоатом», но
резкий скачок курса доллара
практически привел комбинат
на исходные позиции. В пла-
нах на 2015 год намечен поиск
возможностей для увеличения
размера заработной платы
только после адаптации эко-
номики нашего предприятия к
новому курсу доллара и нала-
живания стабильных отноше-
ний с новыми поставщиками.

Генеральный директор
отметил, что грядущее сок-
ращение численности работ-
ников предприятия наиме-
ньшей мерой коснется моло-
дежи. Каждая кандидатура
будет рассмотрена комис-
сионно, и предпочтение при
прочих равных условиях бу-
дет отдано молодым сотруд-
никам. Кроме того, был из-
дан приказ о приоритетном
трудоустройстве на Ново-
константиновской шахте ра-
ботников Смолинской шахты
для обеспечения максималь-
ного уровня социальной за-

щищенности жителей гор-
няцкого поселка.

Председатель профсоюза
Б. Филиппов выступил с поло-
жительной оценкой работы
организации молодежи ВООП
и председателей молодежных
структурных организаций и
поддержал идею дальнейше-
го проведения семинаров и
тематических обучений моло-
дежных активистов. Присутст-
вующим были приведены
аргументы касательно невоз-
можности получения других
продуктов питания на молоч-
ные талоны. Борис Николае-
вич заверил ребят в поиске
резервов для повышения за-
работной платы. Кроме того,
совету молодежи ВООП для
работы будет предоставлена
в распоряжение собственная
комната в здании профкома
после окончания в ней ремон-
та. Председатель ВООП по-
благодарил активистов за ра-
боту и пожелал дальнейшего
развития и успехов.

В целом работа органи-
зации молодежи ВООП еди-
ногласно признана удовле-
творительной. Председатель
молодежной организации Д.
Мищук представил план рабо-
ты и смету затрат на 2015 год,
которые также были приняты
единогласно.

Конференцией утвержде-
ны изменения в составе Со-
вета и новая эмблема моло-
дежной организации.

В завершение собрания
состоялось награждение по-
четными грамотами ЦК Атом-
профсоюза и благодарнос-
тями Восточной объединен-
ной организации профсоюза
самых активных ребят. После
окончания конференции все
желающие смогли насладить-
ся уже традиционным интел-
лектуально-развлекательным
конкурсом «Сладкая парочка».

Александра МАХОНЯ,
заместитель председателя
организации молодежи
профсоюзной организации
управления ГП «ВостГОК»

О социальных инициативах,
трудовых ценностях и уверенности
в завтрашнем дне
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8 БЕРЕЗНЯ — МІЖНАРОДНИЙ ДЕНЬ ПРАВ ЖІНОК І МИРУ

9 БЕРЕЗНЯ —
ДЕНЬ НАРОДЖЕННЯ
Т.Г. ШЕВЧЕНКА

(Закінчення.
Початок на 1-й стор.)

Згідно з посадовими обов’язками, Вікто-
рія більше половини робочого часу повинна
проводити під землею. Вона контролює
водопритоки на різних горизонтах, веде спос-
тереження за станом шахтних вод, тобто від-
бирає проби води для хімічного аналізу і
опрацьовує дані, відзначає всі водопрояви в
шахті та їхні об’єми, разом   з іншими фахівця-
ми розробляє схеми водовідведення та бурін-
ня свердловин, а також стежить за Севери-
нівським водозабором, з якого подається
вода для населення та інших споживачів. До
речі, як фахівець, вона каже, що байки про те,
що шахта викачала воду з криниць мешканців
мікрорайону Завадівка у Кіровограді, не що
інше, як спекуляції, адже щорічний моніто-
ринг рівня води в криницях свідчить, що вода
в них таки є і шахта на її рівень жодним чином
не впливає.

Вікторія чесно зізнається, що іноді втом-
люється, бо  доводиться долати під землею
до десяти кілометрів, і це лише в один
кінець, а ще є чудова нагода перевірити
свою витривалість, піднімаючись верти-

кальними ходками висотою до 70 метрів.
Але, каже вона, дуже поталанило з колекти-
вом як у відділі, так і на шахті взагалі.
Чоловіки навіть під землею намагаються
бути галантними, допомагають, чим можуть,
а на 8 березня обов’язково  дарують квіти.

Як молодому фахівцеві, шахта оплачує
половину вартості оренди квартири, але все
одно значна частина заробітку іде на оренду та
оплату комунальних послуг. Шкода, що зараз
не будується житло, як будувалося колись, —
зітхнула дівчина, а на запитання, що для неї
важливіше — кар’єра і робота чи особисте
життя, відповідає: «Звичайно, особисте життя
потрібне, хочеться мати і сім’ю, і дітей, але це
все попереду. Робота мені теж приносить
задоволення, тим більше що тепер розумію,
як важливо відпрацювати підземний стаж.
Взагалі, коли є робота — людина відчуває себе
впевненою і захищеною. Тому хочу побажати
всім жінкам щастя, всім нам миру, а молодим
— не опускати руки, шукати і знаходити себе і
не боятись пробувати свої сили. Зараз ми всі
переживаємо важкі часи, але потрібно вірити в
себе і у все краще».

Сергій ПОЛУЛЯХ

Тарас ШЕВЧЕНКО
РОЗРИТА МОГИЛА

Світе тихий, краю милий,
Моя Україно,
За що тебе сплюндровано,
За що, мамо, гинеш?
Чи ти рано до схід сонця
Богу не молилась, 
Чи ти діточок непевних
Звичаю не вчила?
«Молилася, турбувалась,
День і ніч не спала,
Малих діток доглядала,
Звичаю навчала.
Виростали мої квіти, 
Мої добрі діти,
Панувала і я колись
На широкім світі,
Панувала... Ой Богдане!
Нерозумний сину!
Подивись тепер на матір, 
На свою Вкраїну,
Що, колишучи, співала
Про свою недолю,
Що, співаючи, ридала,
Виглядала волю.
Ой Богдане, Богданочку,
Якби була знала,
У колисці б задушила,
Під серцем приспала.
Степи мої запродані
Жидові, німоті,
Сини мої на чужині,
На чужій роботі.
Дніпро, брат мій, висихає,
Мене покидає,
І могили мої милі
Москаль розриває...
Нехай риє, розкопує,
Не своє шукає,
А ти часом перевертні
Нехай підростають
Та поможуть москалеві
Господарювати,
Та з матері полатану
Сорочку знімати.
Помагайте, недолюдки,
Матір катувати”.
Начетверо розкопана,
Розрита могила.
Чого вони там шукали?
Що там схоронили
Старі батьки? Ех, якби-то,
Якби-то найшли
Те, що там схоронили,
Не плакали б діти,
Мати не журилась.

1843 рік.

ЗНАЙ ІСТОРІЮ СВОГО НАРОДУ

Квіти під землеюКвіти під землею

Людина народжується і живе в кон-
кретному національному середовищі,
що відрізняється від інших своєю мо-
вою, культурою, звичаями. Саме звідси,
з походження людини, усвідомлюються
нею поняття свого народу, своєї нації,
свого етносу.

Громадянин кожної держави пови-
нен поважати народ, частиною якого він
є. Але не можна примусити людину
поважати народ, коли вона не знає, за
що саме треба його поважати. Тому з
перших років життя, навчання в школі
людина повинна знати історію свого
народу:духовну культуру, матеріальну
культуру та господарство, побут свого
народу, усну народну творчість, сімейні
звичаї, традиції та обряди, народний
календар, сучасне життя.

До того ж своїми звичаями ви маєте
бути готовими дати відсіч на будь-яке

зазіхання чи брудні слова стосовно
вашого народу.

Пам’ятайте: своїм життям, своїми
знаннями та справами ви можете зба-
гатити досягнення нашого народу,
нашої держави.

Досліджуючи й аналізуючи сьогодні
духовний світ українця як представника
українського народу, можна зробити
деякі висновки, а саме:

національна психологія україн-
ця: працьовитий господар, умілий хлі-
бороб, захисник прав особистості і дер-
жавної незалежності, духовної спадщи-
ни народу;

національний характер і тем-
перамент українця: вічне правдо-
шукання, гостинність і щедрість, лас-
кавість, ніжність, глибокий ліризм,
талановитість, свободолюбність, ду-
шевне багатство;

національний спосіб мис-
лення українця, або найвищі
духовні надбання: лояльність,
доброта, милосердя, співпережи-
вання;

національна естетика україн-
ця: краса поведінки, стиль життя,
доброзичливе ставлення до людей,
уміння власноручно вишивати одяг,
уміння готувати смачну їжу;

національна правосвідомість ук-
раїнця: життя за законами добра і
краси, правди і справедливості, гідності
й милосердя;

національний світогляд україн-
ця: самобутня система поглядів, пере-
конань, ідеалів, яка становить основу
національної духовності;

національна філософія україн-
ця: самобутня система ідей, поглядів
на природу, суспільство, всесвіт, на
духовний світ людини, проблему долі
людини тощо.

(Далі буде)

ЛЮБІТЬ УКРАЇНУ!

ГЕРОЇ НЕ ВМИРАЮТЬ!

ОГОЛОШЕННЯ

ДОЗВІЛЛЯ ПРОФСПІЛКОВОЇ МОЛОДІ

В этом году за зва-
ние самой сладкой боро-
лись шесть пар, участники
подарили зрителям яркое,
интересное и веселое пред-
ставление. Ребята сорев-
новались в пяти конкурсах,
первым из которых было
«Приветствие». И уже в на-
чале стало понятно, что
борьба будет горячей: все
пары показали классные
выступления и просто влю-
били в себя зал.

В следующих двух кон-
курсах парочки проявляли
максимум фантазии, сооб-
разительности и креативно-
сти мышления, отгадывая
каверзные задания ведущих
Кристины Белоус и Егора
Бурноса. Зрители были в
восторге от четвертого кон-
курса, в котором участникам
нужно было придумать свою
озвучку к отрывку из кино-
фильма «Титаник». Ребята
просто взорвали зал, и эти
импровизации, наверное,
стали самой яркой и веселой
частью конкурса. Хотя и
«Домашнее задание» тоже
оказалось фееричным. Все
выступления были приняты
зрителями «на ура!», а неко-
торые из присутствующих
даже узнали в шуточных
сценках случаи из своей
семейной жизни.

Конкурс подарил и гос-
тям, и участникам уйму
положительных эмоций, сме-
ха и капельку романтики.
Ну а парочки заняли сле-
дующие места: первое —
работники ЦНТКиД Алина
Гулько и Данил Ширяев,
второе — Александра Ма-
хоня и Евгений Марценюк
из управления ГП «ВостГОК»;
третье место разделили
две пары: Любовь Трошко и
Антон Дружинин из Ново-
константиновской шахты и
Алена Хорунжа и Виталий
Давыденко из Смолинский
шахты; на четвертом месте
— пара из СМСЧ-9 и ООО
«Восток-Руда» Инна Акун-
динова и Вадим Дорошен-
ко; на пятом — фавориты
прошлогоднего конкурса,
пара из Ингульской шахты
Елизавета Кастырина и Иван
Заболотный.

Александра МАХОНЯ,
заместитель председателя
организации молодежи
профсоюзной организации
управления ГП «ВостГОК»

На фото Елены КУБА-
РЕВОЙ — победители и
призеры конкурса. Слева
направо: Е. МАРЦЕНЮК, А.
МАХОНЯ, А. ХОРУНЖА, В.
ДАВЫДЕНКО, Л. ТРОШКО,
А. ДРУЖИНИН, А. ГУЛЬКО,
Д. ШИРЯЕВ.

Наслаждение
от «сладких парочек»

В ЦНТКиД комбината после отчетной конферен-
ции организации молодежи состоялся уже полюбив-
шийся всем интеллектуально-развлекательный кон-
курс «Сладкая парочка».

Война принесла горе
еще в одну желтоводскую
семью: во время дебаль-
цевских событий погиб
33-летний Сергей Сергее-
вич Федорченко, работник
ООО «Восток-Руда», отец
двоих детей.

Родился он 21 декабря
1981 года в селе Желтом.
После окончания Эрастовс-
кого сельскохозяйственного
техникума по специальности

«агроном» прошел службу в
армии и поступил на работу
в совхоз «Желтореченский».
Трудился там с 2002 по 2005
год, потом до 2009 — на РМЗ,
а в 2010 году пришел на пред-
приятие ООО «Восток-Руда»,
где работал машинистом на-
сосных установок участка
№25 обогатительной фабри-
ки цеха переработки руд. Кол-
леги вспоминают Сергея как
трудолюбивого и исполни-
тельного работника, простого
хорошего парня…

17 мая 2014 года Сергей
Федорченко был призван по
мобилизации.

«Мы вместе с Сергеем
Федорченко прошли боль-
шой боевой путь, — расска-
зал днепропетровец Лео-
нид Кравченко, начальник
разведки 40-го батальона
«Кривбасс», старший лейте-
нант. — Плечом к плечу при-
нимали бой. Были рядом,
когда начался минометный
обстрел нашей позиции, во
время которого осколком
мины был смертельно ра-
нен Сергей. К сожалению,

его не удалось спасти. Горь-
ко осознавать, что больше
нет нашего боевого това-
рища. Он был смелым и от-
важным. Мужественно шел
вперед, никогда не прятал-
ся за чужими спинами.
Серега достоин самых луч-
ших слов. И это не потому,
что его уже нет с нами, а
потому, что он на самом
деле был настоящим вои-
ном и достойным челове-
ком. И мы с ребятами будем
помнить его таким».

В день прощания с героем
в Желтых Водах был объявлен
траур. Проводить Сергея Фе-
дорченко в последний путь
пришли боевые товарищи,
коллеги, а также сотни желто-
водцев, которые отдали дань
уважения воину, сложившему
голову за восстановление
мира на нашей земле.

Светлая ему память!
Администрация, проф-

ком и трудящиеся ООО
«Восток-Руда» и ГП «Вост-
ГОК» выражают искренние
соболезнования родным и
близким покойного.

Погиб желтоводец — горняк Сергей Федорченко

Організація молоді Атомпрофспілки України оголо-
шує про проведення І-го фотоконкурсу «Молодь. Наше
майбутнє».

УМОВИ КОНКУРСУ
До участі у фотоконкурсі запрошуються усі члени

Атомпрофспілки віком до 35 років включно. Фотороботи
у електронному вигляді мають бути надіслані на елек-
тронну пошту photocompetition@mail.ru до 22 жовтня
2015 року. Максимальна кількість від одного учасника —
5 робіт.

До знімків обов’язково додається у електронному виг-
ляді заявка на участь у фотоконкурсі, бажано з фотографі-
єю учасника. Бланк заявки та детальна інформація про
вимоги до робіт вміщені на сайті Атомпрофспілки
www.atomprofspilka.info у розділі «Організація молоді» або
можна звернутися до організаторів конкурсу за адресою
photocompetition@mail.ru чи телефоном (066)913-52-29
або (098)8204732.
НОМІНАЦІЇ

1. Моя сім’я — мій світ;
2. Моя маленька батьківщина;
3. Зв’язок поколінь;
4. Свято життя;

5. Моя зелена планета;
6. Наша енергія — наше майбутнє.

ПРИЗИ
На переможців у конкурсі чекають грошові винагороди:
за І місце — 1500 грн.;
за ІІ місце — 1250 грн.;
за ІІІ місце — 1000 грн.
Крім цього, передбачене заохочення учасників з ура-

хуванням глядацького голосування за фотороботи у кож-
ній номінації — по 750 грн. Це голосування буде про-
водитися після розміщення фоторобіт на сторінці
Організації молоді Атомпрофспілки у соціальній мережі
www.vk.com/omatom.

Увага — фотоконкурс!

ТВОРЧІСТЬ СПІЛЧАН

Доки всі ми тішилися мріями, 
Мирний хліб збираючи в
полях, — 
Знову нам братки війну
підкинули,
Й гинуть наші хлопці у боях.
Й знов ридають вдови,
діти-сироти,
Матері клянуть
московський грім.
Це ж яким потрібно бути
виродком,
Щоб принести стільки лиха
всім?!

***
Не ту історію ми вчили,
І шанували теж не тих.
Отож довкола лиш могили
І полину холодний сніг.

Й хоч усвідомлюєм
потроху — 
За горло стиснув «старший
брат»,
Який з мечем і в цю епоху
Приніс нам стільки горя й
втрат.

Іван СИДОРЧИК,
м. Кузнецовськ
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